

AUTÓNOMOS ACOGIDOS A LA PROTECCIÓN POR DESEMPLEO

Afectados por la crisis del coronavirus.



Expansión

Fuente: Federación Nacional de Autónomos (ATA). Ministerio de la Seguridad Social

Más de medio millón de autónomos en paro por las restricciones

LA CRISIS CERCA AL AUTOEMPLEO/ El paro y la reducción de facturación están en los niveles más altos desde el verano.

M. Valverde. Madrid

La crisis económica provocada por el coronavirus está golpeando con dureza a la inmensa mayoría de las empresas y trabajadores. Pero, sobre todo, a los autónomos, a quienes son pequeños empresarios con pocos empleados o a quienes sólo son ellos y sus familias. En total, 3,2 millones de personas.

Las sucesivas oleadas de la pandemia y las restricciones de actividad adoptadas por las comunidades autónomas para intentar frenar la expansión elevó en febrero a 511.331 el número de autónomos que tienen la prestación especial por desempleo. Es la cifra más alta de personas de este colectivo que están en esta situación desde julio del año pasado. Cuando comenzó la primera prórroga de los expedientes de regulación temporal de empleo en las empresas y del cese especial de actividad, que es la denominación técnica de la protección por desempleo de los trabajadores autónomos, y es abonada por las mutuas colaboradoras de la Seguridad Social.

Estos pequeños empresarios y trabajadores son los principales afectados por los cierres de los pequeños establecimientos de hostelería,

El desempleo y la exoneración de cotizaciones han costado 8.200 millones hasta ahora

sus alrededores, y los pequeños comercios. O visto de otra forma, también son los principales afectados por el llamamiento de las autoridades a la población para que no salga de casa o sólo vaya a trabajar. Además, están muy afectados por las medidas que toman las grandes empresas, para las cuales ellos trabajan como autónomos.

También hay que tener en cuenta que, como muchos asalariados, los autónomos también se ven afectados porque en febrero se terminaron la campaña de Navidad en el comercio, aunque este año fue un fracaso, y la consiguiente temporada de vacaciones.

Por todas estas razones –fundamentalmente, por la gravedad de la crisis sanitaria y económica–, el Gobierno ha destinado hasta ahora 8.172 millones de euros desde que se decretó el primer estado de alarma, en marzo de 2020, ante la pandemia del coronavirus. Esta cifra se divide en

los siguientes conceptos: 5.572,74 millones de euros en el pago de las prestaciones por desempleo a estos trabajadores. Además, la Seguridad Social ha destinado otros 2.600 millones de euros, en la exoneración de las cotizaciones sociales.

Estas elevadas sumas se deben también a que, dentro del cese de actividad, hay varios modelos de cobertura para los autónomos afectados por la crisis económica. Por ejemplo, en estos momentos hay cerca de 362.000 que tienen la prestación compatible con la actividad. Todos aquellos trabajadores cuyos ingresos en el primer semestre de 2021 caigan el 50% respecto al segundo semestre de 2019. No se puede hacer una comparación con 2020, porque fue el año del hundimiento económico.

Además, hay otros 81.100 con la actividad totalmente suspendida por las medidas sanitarias de las comunidades autónomas. Incluidos aquellos protegidos desde el primer estado de alarma en 2020. Otros 57.000 tienen una prestación especial compatible con la actividad, porque, en realidad, no cumplían con los requisitos establecidos para tener la cobertura.